

DISCURSO DE DON RICARDO LAGOS ESCOBAR

EL 1 DE OCTUBRE DE 1992

DIA DE LANZAMIENTO DE SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL

CIRCULO ESPAÑOL

VERSION TRANSCRITA DE GRABACION TOMADA A SU INTERVENCION

ANUNCIO HOY MI DESICION DE ASUMIR LA POSTULACION PRESIDENCIAL QUE DISTINTOS SECTORES DE LA SOCIEDAD Y DE LA CONCERTACION ME HAN PROPUESTO.

HE PEDIDO AL PRESIDENTE QUE ME RELEVE DEL PUESTO DE MINISTRO DE EDUCACION, PORQUE CREO SERVIR MEJOR AL PAIS ENCARNANDO UN GRAN PROYECTO NACIONAL PROGRESISTA IMPULSADO POR Y DESDE LA CONCERTACION. MIRO EL PROCESO QUE LLEVARA A CHILE AL SIGLO XXI CON LOS OJOS DE LA LIBERTAD, LA JUSTICIA Y LA FRATERNIDAD. CON MI CORAZON PUESTO EN TODO EL PAIS, PERO MUY ESPECIALMENTE EN LOS MÃS POBRES Y EN LOS JOVENES.

QUIERO MANIFESTAR MI MAS PROFUNDO RECONOCIMIENTO Y AGRADECIMIENTO AL PRESIDENTE AYLWIN. JUNTOS LUCHAMOS, CON TANTOS CHILENOS, POR RECUPERAR LA DEMOCRACIA Y BAJO SU MANDATO ME CORRESPONDIO INICIAR LAS TAREAS DE MEJORAR LA CALIDAD Y EQUIDAD DE LA EDUCACION, DE HACER COMPATIBLE LA MODERNIZACION CON LA JUSTICIA SOCIAL.

ESTA POSTULACION PRESIDENCIAL QUE ASUMO ES UN MOMENTO NUEVO EN ESTA TAREA COMPARTIDA CON EL PRESIDENTE AYLWIN. SE ASIENTA SOBRE LA EXPERIENCIA DEL ACTUAL GOBIERNO Y BUSCA PROFUNDIZAR Y AMPLIAR LA OBRA INICIADA. ESTOY CONVENCIDO QUE LOS CHILENOS DECIDIRAN QUE LA CONCERTACION SIGA GOBERNANDO EL PAIS, YA QUE HA CREADO REALES OPCIONES DE PROGRESO PARA TODOS.

EN ESTOS DOS ULIMOS AÑOS, CHILE HA GANADO EN LIBERTAD. LIBERTAD PARA ELEGIR, PARA ORGANIZARSE Y EXPRESARSE. LAS LIBERTADES CIVILES SE DEBEN FORTALECER, ENRIQUECIENDO LA ORGANIZACION Y PARTICIPACION SOCIAL, DESCENTRALIZANDO Y DESCONCNETRANDO

EL PODER Y PROFUNDIZANDO LA DEMOCRACIA.

CHILE TIENE UN CAMINO POR RECORRER HACIA UNA MAYOR LIBERTAD Y EXPRESION CULTURAL. LIBERTAD QUE NACE DE RECONOCER Y APRECIAR LA DIVERSIDAD, QUE NECESITA DE ESPACIOS PARTICIPATIVOS PARA CONVERSAR CON TOLERANCIA SOBRE LOS TEMAS PENDIENTES, FACILITANDO ASI LA MANTENCION DE LA RICA PLURALIDAD NACIONAL.

CHILE REQUIERE Y NECESITA PROGRESAR EN FORMA SOLIDARIA. EL PROGRESO EN LAS CONDICIONES MATERIALES DE VIDA DE LA MAYORIA SIGUE SIENDO UNA CONDICION NECESARIA PARA UNA VIDA MAS DIGNA. ELLO EXIGE DEL CRECIMIENTO ECONOMICO Y DE UNA MÁS JUSTA DISTRIBUCIÓN DE LOS FRUTOS DEL PROGRESO. PARA LOGRARIO, DEBEMOS ENFRENTAR CON DECISION Y CORAJE LAS IDEAS PENDIENTES EN LA MODERNIZACION DE NUESTRA ECONOMIA, DE NUESTRA INFRAESTRUCTURA Y DE NUESTRO GOBIERNO Y ADMINISTRACION. SOBRE TODO DEBEMOS ALENTAR EL DESARROLLO DE LA CAPACIDAD EMPRENDEDORA, CREATIVA E INNOVADORA, FUNDAMENTO DEL PROGRESO. QUE ESTE INNOVACION Y ESTE PROGRESO LA HAGAMOS CON RESPETO A NUESTRA ECOLOGIA, NUESTRO ENTORNO Y NUESTRO MEDIO AMBIENTE.

ESTOY INTIMAMENTE CONVENCIDO QUE LA EDUCACION ES LA CLAVE DEL PROGRESO SOLIDARIO. LA LINEA DEMARCATORIA ENTRE LOS PAISES QUE PROGRESAN Y LOS QUE SE ESTANCAN ES LA CALIDAD DE SUS RECURSOS HUMANOS, EL CONOCIMIENTO Y CREATIVIDAD QUE APORTA SU GENTE. POR ELLO, EL CRECIMIENTO DE CHILE DEPENDE DEL PROGRESO EN LA CALIDAD Y EQUIDAD DE LA EDUCACION, EN LA CAPACITACION CONTINUA DE SUS TRABAJADORES. A LOS JOVENES Y TRABAJADORES LES DIGO: LA EDUCACION Y LA CAPACITACION SERA EL CENTRO DE ESTA POSTULACION PRESIDENCIAL

LA EQUIDAD DEBE EXTENDERSE AL HOGAR Y AL TERRITORIO. ABRIENDO OPORTUNIDADES EN LAS REGIONES MAS ATRASADAS. COMPARTIENDO ENTRE HOMBRES Y MUJERES LAS RESPONSABILIDADES Y DERECHOS EN EL AMBITO PUBLICO Y EN LA VIDA COTIDIANA DEL HOGAR. VALORANDO REALMENTE EL APORTE PRODUCTIVO Y AFECTIVO DE LA MUJER, QUE ES LA

^R
GAN PROMESA DE LA SOCIEDAD NUEVA QUE ESTA NACIENDO CON ESTE FIN DE SIGLO.

CREO FIRMEMENTE EN EL CAMINO DE LA PAZ Y LA DIGNIDAD. AQUELLOS QUE SUFRIMOS EL QUEBRANTAMIENTO DEMOCRATICO, COMPRENDEMOS - TAL VEZ MEJOR QUE OTROS - EL ANHELO DE RESPETO POR EL SER HUMANO. EN ESTE CAMINO, OFREZCO MI POSTULACION A LOS MAS SUFRIDOS Y MARGINADOS EN LA BUSQUEDA DE LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES, FUNDAMENTO CLAVE DE LA ARMONIA SOCIAL Y ELEMENTO ESENCIAL PARA QUE EL POBRE, HOY, MEJORE SU CONDICION MAÑANA.

HOY, EN EL MUNDO ASISTIMOS A UNA PELIGROSA OLA DE CONFORMISMO; ALGUNOS NOS ANUNCIAN EXCEPTICAMENTE, QUE LA HISTORIA HA TERMINADO. OTROS, CON RESIGNACION, VEN LAS REALIDADES DE HOY COMO UNA SUERTE DE FATALIDAD. YO CREO, POR EL CONTRARIO, EN LA VOCA-CION, LA FUERZA DE LA CONVICCION Y LA VOLUNTAD. NO PODEMOS DETENER EL CURSO DE LA VIDA QUE NOS EMPUJA A TODOS A ASUMIR CADA DIA MAYORES DESAFIOS. LOS INVITO A CREER, CON NERUDA, EN LA TENTATIVA DEL HOMBRE INFINITO.

AYER LUCHAMOS POR RECUPERAR NUESTRO DERECHO A ELEGIR. HOY, AHORA, NOS CORRESPONDE ASUMIR NUEVOS DESAFIOS CON LA MISMA ENTEREZA Y VOLUNTAD QUE AYER ENFRENTAMOS EL DESAFIO DE RECUPERAR LA LIBERTAD PARA CHILE.

NUESTRA MIRADA ESTA PUESTA EN EL FUTURO. EN LOS DESAFIOS Y OPORTUNIDADES QUE NOS PRESENTA LA DECADA DEL NOVENTA PARA LLEGAR AL SIGLO XXI; SUPERANDO LAS BARRERAS DEL ATRASO Y POBREZA QUE AÚN AFLIGEN A MILLONES DE COMPATRIOTAS; CONSTRUYENDO UN PAIS QUE OFREZCA OPORTUNIDADES A SUS JOVENES, EN UN CLIMA DE LIBERTAD Y AUTENTICA DEMOCRACIA.

POR TODO ELLO, VOLVERE NUEVAMENTE A RECORRER CHILE, COMO LO HICIMOS EN EL PASADO PARA ENTENDER EL ENTUSIASMO DE LAS GENTES POR RECUPERAR SU LIBERTAD. AHORA RECUPEREMOS CHILE PARA ANIMAR A LA MAYORIA CONCERTACIONISTA Y RENOVAR NUESTRO COM-

PROMISO DE DAR A LA PATRIA UN HORIZONTE DE PROGRESO Y LIBERTAD; DIALOGARE CON NUESTRO PUEBLO; CON LA MUJER Y CON EL JOVEN; CON EL HOMBRE HUMILDE Y CON EL ESTUDIANTE, COMPARTIENDO SUS ASPIRACIONES Y ESPERANZAS, PREPARANDO EL FUTURO..

AQUI, EN ESTE LUGAR Y EN ESTE LOCAL HACE CINCO AÑOS DIJE QUE ERA POSIBLE QUE TRIUNFARA LA LIBERTAD. AL HACERLO, PEDI EXCUSAS A LOS MIOS, A MI FAMILIA, POR LO QUE SIGNIFICO EL ESFUERZO POR RECUPERAR LA LIBERTAD. AQUI, AHORA, A ELLOS LES DIGO QUE HAREMOS ESTE ESFUERZO PARA CONSOLIDAR UN SISTEMA DEMOCRATICO, Y CONSTRUIR UNA FUERZA POLITICA, PROGRESISTA, MADURA Y RESPONSABLE QUE SEA CAPAZ DE CONDUCIR A CHILE CUANDO ESTA SOCIEDAD ESTE MADURA PARA DAR UN PASO MAS ADELANTE.

ME PREGUNTARAN USTEDES CUAL ES LA MOTIVACION PROFUNDA, CUAL ES LA FUERZA QUE ME IMPULSA A INICIAR ESTA NUEVA EMPRESA. HE MEDITADO EN ESTO Y CREO QUE LA RESPUESTA ES MUY SIMPLE QUIERO, HOY DESDE AQUI, DECIRLE A NUESTROS JOVENES QUE NO HABRA CHILE SIN ELLOS; QUE TENEMOS LA LIBERTAD DE CREAR, NOSOTROS CON NUESTRAS MANOS, LA HISTORIA QUE VIENE; QUE NINGUNA CARTA ESTA ECHADA; QUE NUESTROS SUEÑOS TIENEN SENTIDO.

SI, SEÑORES, INVITO A TODOS, PORQUE TIENEN SENTIDO NUSTROS SUEÑOS Y ESOS SUEÑOS LOS HAREMOS REALIDAD CON EL CAMINO QUE COMIENZA, HOY, AQUI Y AHORA.

MUCHAS GRACIAS.

NOTA: Versión tomada de la grabación a la intervención de Ricardo Lagos en el Circulo Español, el día jueves 1 de Octubre de 1992.